

Fr. Salvador Massó

Escorcollan arxius hem trobat a Crónica de Reus de 17 de febrer de 1887, la següent biografia: "A la edad de 73 años ha bajado á la tumba el muy reverendo P. Fr. Salvador Massó, de la Orden de Predicadores, Vicario Provincial del Ton-king. Nació el 15 de abril de 1813 en Riudoms (Tarragona), teniendo desde pequeño una grande inclinación al estado eclesiástico. A la edad de 15 años ingresó de novicio en el convento de Dominicos de Manresa. Al estallar la revolución del año 1833 salvóse de milagro, y poco después pasó á Aviñón, donde continuó sus interrumpidas estudios, celebrando su primera misa en las témporas de Diciembre de 1836. A primeros del año siguiente pasó de capellan castrense al Estado mayor de D. Carlos V, y siguiendo las penalidades de la guerra le acompañó a Madrid en su fracasada expedición, hasta que en 1839 se retiró á Tolosa de Francia, en donde permaneció pocos meses, dirigiéndose á Roma y después al convento de Faenza, en Lombardia. Allí se perfeccionó en el estudio de la Teologia y Moral, y ardiendo en deseos de ir á lejanas tierras para conquistar infieles, solicitó permiso de sus superiores Ocaña, para pasar á las Misiones de las islas Filipinas. Vuelto á su pais natal, embarcóse en Santander el 18 de abril de 1842, y después de viaje felicísimo llegó junto con otros compañeros al cabo de Buena Esperanza, en cuyo punto se desencadenó una tempestad tan horrorosa que por espacio de cuarenta y ocho horas estuvo luchando entre la vida y la muerte, entre los lamentos, ayes, rezos y desmayos de los tripulantes. Allí se dejó oír la elocuente y co-



Fr. Salvador Massó (final)

soladora palabra del P. Massó, que no cesaba de alentar y animar á todos, hasta que el mar fué tranquilizándose y pronto cambió la tempestad en completa bonanza, pudiendo continuar su viaje con viento favorable, que hizo llegarán á Manila el 14 de setiembre. Después de ejercer durante algún tiempo el ministerio de la predicación vió por fin satisfechos de conquistar infieles, partiendo para el Tong-king, donde llegó el 15 de marzo de 1843. A la sazón estaba terminantemente prohibida la propaganda católica en aquel país, hasta tal punto que tuvieron que escaparse varios Padres en una lancha que allaron abandonada á orillas del mar, habiendo sido uno de ellos colgado de un árbol y expuesto a las fieras. A los tres años de misionero tomó el cargo de Vicario-Provincial del Vicariato Oriental y lo gobernó dignamente por espacio de veiente años. En 1857 rescató á 500 niños infieles, y durante el primer semestre de 1858 otro número igual, á todos los cuales bautizó y cuidó. A últimos de 1883, viéndole el Padre Provincial en edad avanzada y con las piernas hinchadas, hízole pasar á San Juan del Monte para que descansara de sus fatigas. Falleció recientemente en Santo Domingo de Manila, á la edad de 73 años, asistido de toda la Comunidad, habiendo recibido con fervor los Santos Sacramentos"